

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Plus al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Miércoles, 8. La Purísima Concepcion de Ntra. Señora, Patrona de España.

Jueves, 9. Sta. Leocadia, virgen y mártir.

Viernes, 10. Ntra. Señora de Loreto.—Ayuno.

Sábado, 11. San Dámaso, Papa y cfr.—Ayuno.

Cóрте de María

Dia 8 se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en Sta. María.—Dia 9, á Ntra. Señora de la Soledad en San Francisco.—Dia 10, á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.—Dia 11, á Ntra. Señora de la Asuncion en Sta. María.

Cultos

Parroquia de Sta. Maria: Mañana, como tenemos ya anunciado, las Hijas de María celebran la festividad de su Excelsa Patrona, recibiendo el Pan Eucarístico en una Misa de Comunión que se celebrará á las siete; á las diez se cantará la Mayor, en que oficiará de Pontifical S. E. Ilma. el Prelado Diocesano; dando despues la Bendicion Papal. Por la tarde, á la hora de costumbre, se cantarán solemnes Vísperas, y por la noche, con el Señor de manifiesto se dará fin al solemne Triduo, cuyos cultos detallamos en nuestro número anterior.

Parroquia de Nuestra Señora del Cármen: Mañana á las nueve y media se cantará Misa mayor, y por la tarde habrá solemnes Vísperas y rezo del Sto. Rosario.

Parroquia de San Francisco: Hoy al anocheecer, solemnes Completas; mañana á las siete, Comunión general, durante la cual se cantarán motetes por la escolonia. A las nueve y media la Misa conventual. Por la tarde á las dos y media, solemnes Vísperas. A las cuatro saldrá la acostumbrada Procesion.

Jueves, al anocheecer se dará principio á la Novena con sermon todos los dias

Iglesia de Religiosas Concepcionistas: Celebrase la gran festividad de la Purísima Concepcion con solemnes Completas que se han cantado al anocheecer de hoy, y á las ocho de mañana, habrá solemne Misa mayor con sermon que dirá el Rdo. señor Cura Párroco de Ntra. Señora del Cármen. Por la tarde, despues de haber visitado la Procesion esta iglesia, se dará principio al Octavario, que con tanta solemnidad celebran dichas Religiosas.

Ayuda parroquia de la Concepcion: En esta iglesia se celebra la fiesta de su Excelsa Titular con solemnes Completas que se han cantado al anocheecer de hoy, y Misa mayor solemne, que la Congregacion de San Luis Gonzaga cantará mañana á las nueve; dándose principio al anocheecer del mismo dia, al solemne Octavario en el que predicará mañana el propio Vicario Rdo. D. Eduardo Turmo. Los demás dias los cultos de Octava se celebrarán á la misma hora.



LAS ALMAS TIBIAS

I

La tibieza, dice San Bernardo, es el frio del alma que las negligencias del espíritu han dejado bajar hasta las entrañas del corazon, *in viscera cordis*. Las afecciones no tardan en sufrir su influencia, los caminos de la cordura tienden á obstruirse, la luz del juicio ha experimentado ya más de un eclipse, y la libertad comienza á aprisionarse en estrechos lazos. A poco echa uno de ver que el vigor del alma se pierde, que las fuerzas decaen, que la gracia decrece, y que la razon dormita: siéntese horror al deber que cuesta, temor al sacrificio que enfada, aficion al placer y á la comodidad, falsa seguridad, tiranía del hábito. Antes de mucho tiempo llegará uno á despreciar la ley, á huir del justo, á rechazar la verdad, á repudiar todo temor de Dios. La imprudencia romperá, en fin, las fronteras, y todo hará presagiar esa «caida temeraria, vergonzosa, llena de confusion y oprobio, que precipita desde las alturas del bien hasta el abismo del mal; desde el trono hasta la sentina; desde el cielo hasta el fango; desde el paraíso hasta el infierno.»

Cada una de estas expresiones, cuya energía conviene en primer lugar á esa

especie particular de defeccion, que se llama pérdida de la vocacion y apostasía, parecen convenir igualmente á esa otra caída, harto más frecuente todavía, del estado de tibieza en el de pecado mortal. El daño de semejante desgracia es, que el alma culpable, preparada largo tiempo con los hábitos de una existencia tibia, se ha familiarizado ya de antemano con el pecado, y traspone así, sin casi advertirlo, la horrible catástrofe, la distancia que separa el letargo de la muerte.

II

Letargo es la palabra, pues nada expresa mejor el estado del alma que ha llegado á cometer multitud de pecados veniales sin experimentar remordimientos ni oponer resistencia. Aseméjase á una plaza desmantelada, ó al ménos accesible por brechas tan enormes, que el enemigo puede entrar sin combatir, saquear los tesoros amontonados, y, en suma, llevarlo todo á sangre y fuego.

Ahora bien, esas brechas que el pecado venial hace en el alma multiplicándose uno y otro día, sin ser tan profundas, al decir de los Doctores, parécense á las cuatro heridas del viajero herido en el camino de Jericó, que es imágen de las víctimas del pecado mortal.

Los ojos del alma no están, á decir verdad, completamente extinguidos, pero el alma permanece cegada, en cierto modo, por remolinos de polvo, en tal manera que tambien en este caso tiene que aventurarse á andar á tientas en medio de las tinieblas. Y aunque no desencadenadas y en libertad, las pasiones del corazon, como fieras siempre hambrientas, están ya sin freno y dispuestas á morder.

Por otra parte, el Espíritu Santo contristado retira la suavidad de sus goces, al modo de un padre que tuerce el rostro al castigar á su hijo delincuente; sécase entónces el corazon paulatinamente en su crónica tibieza, y áun se endurece hasta permanecer insensible á los atractivos de los bienes celestiales. Entretanto la voluntad ha perdido ya todo su vigor: era la viga maestra que sostiene un vasto edificio, y que, podrida en el interior por microscópicos insectos, quíebrase de repente, arrastando el edificio entero en su caída; caída no ménos terrible, ruina no ménos completa que la de la casa edificada sobre arena, minada por sordas filtraciones y derribada por un soplo de viento. *Et fuit ruina illius magna.* (Matth. VII, 27.)

Adviértase que el viajero de Jericó, á más de herido fué despojado. Es verdad que el alma no pierde la gracia santificante, que es su inestimable vestidura, por los pecados veniales, por muchos que sean; pero ¿quién es capaz de reconocer esa vestidura preciosa bajo las manchas de tantos hábitos perversos como la han afeado con su fango? Profanada y afeada por esas faltas continuas que degradan la fisonomía de sus mejores días, *animae decorem exterminant*, ha dicho San Agustin. siéntese el alma deprimida y rebajada por el peso más y más humillante, que la precipita hácia las cosas de la tierra. De suerte, que los dones del Espíritu Santo, esos aceites divinos que facilitaban maravillosamente el movimiento de la máquina, hállanse neutralizados por el orin vergonzoso que dificulta todos los resortes. Aunque no desterradas del corazon las virtudes sobrenaturales, esas hijas del cielo tan

activas y tan fecundas permanecen ahora impotentes y cautivas; sus piés sienten las trabas que las aprisionan, y sus nobles manos ostentan la huella de las cadenas, cuyos anillos le oprimen más cada día. La caridad sobre todo, esa celestial reina, gime en una esclavitud humillante, pues según San Francisco de Sales, si las aficiones al pecado venial que abundan en la tibieza no logran extinguir la caridad, redúcenla á la esclavitud ligada de piés y manos.

Así se explican la mayor parte de los efectos lamentables de la tibieza. Así también se encuentran, como dice San Bernardo, «hombres pusilánimes y perezosos, que se rinden á la carga; viven sin verdadera alegría y sin saludable tristeza; su semicomponción es rara, y dura poco, sus pensamientos son terrenos, sus palabras ligeras, su oración distraída.» (*Sermon LXIII, in cantic.*) «¿Cómo producirá frutos la vid cuando está seca? dice más adelante. ¿Acaso un árbol estéril y seco no se debe considerar como muerto? ¿Cómo el hombre tibio vivirá, si la divina savia no circula casi en él? Por el hecho mismo de llevar una vida inútil, su vida es una muerte.» *Sic eo ipso quod inutiliter vivit, vivens mortuus est.*

III

¡Ojalá fueras frío ó caliente! mas porque eres tibio te comenzaré á vomitar de mi boca. (*Apoc. III, 15 y 16*). ¿Qué palabras tan asombrosas! Y no es ciertamente que el pecado mortal no sea en sí mismo cien veces más desastroso que la tibieza, toda vez que merece los rigores de un infierno eterno; sino que el estado de tibieza, está tan erizado de peligros para las almas queridísimas del Corazón Divino, que es preferible una

catástrofe que la despierte, á un sueño que las condene. Semejantes al viajero que se aventura en terreno movedizo, que acaba por desaparecer, esas almas van resbalando poco á poco, y cada día, en el abismo que ha de tragarlas, sin que les quede ninguna esperanza de resurrección y de salud, para lo cual sería preciso un milagro.

Sin embargo, por grande que sea la dificultad de una conversión absoluta para semejantes almas, la infinita caridad del Corazón de Jesús se ha comprometido solemnemente á realizar este milagro. No solamente según el texto de sus divinas promesas, *los pecadores encontrarán en él el océano de misericordia*, sino que, lo más admirable aún, gracias á esta devoción bendita, *las almas tibias se cambiarán en fervorosas*. Tales son las superabundancias de la celestial clemencia, que Tertuliano nos anunció: *Redundantia clementiæ cælesti.*

De esta suerte, toda vez que el dulcísimo Jesús ha comprometido su palabra no hay que perder la esperanza de que los católicos tibios vuelvan completamente á Dios, por más que sean numerosos, y por más que vivan en un estado en que la peste de la tibieza debía estar excluida. Decía Santa Teresa, que no hay nadie que después de haber comenzado su jornada como miserable pecador, no pueda acabarla como santo.

Nuestro deber es, pues, persuadir á los tibios, que abracen sincera, seria y valerosamente la devoción providencial del Corazón de Jesús, que obra semejantes maravillas. De esta manera, Dios mediante, podremos ver á los tibios, que vienen á ser los ciegos, leprosos, sordos,

paralíticos, indigentes, miserables y desnudos del Evangelio, vueltos á su juventud, y como el águila lanzarse con celeridad á lo alto, y correr con el corazón ardiente y dilatado en las vías de los mandamientos y consejos.

Mas, ¿por qué goza de semejante eficacia la devoción del Sagrado Corazón? Pudiéramos responder que porque tal es aquella soberana y amable Voluntad, que da á quien quiere, y que hace brotar de la nada lo que no existe; pero nuestra respuesta se comprenderá mejor, si recordamos que la tibieza nace principalmente de dos causas: del descuido en cometer pecados veniales y de la falta del alimento divino proporcionado á nuestras necesidades.

En el primer caso olvidamos la injuria terrible que inferimos á Dios, el daño que nos causamos á nosotros mismos. Oza, muerto al ir á tocar el Arca de la Alianza para sostenerla, y David, perdiendo setenta mil vasallos en castigo de haberse complacido al formar el censo de su pueblo, y otros cien ejemplos análogos, pudieran demostrarnos la venganza que Dios puede tomar de pequeñas infidelidades. Por otra parte herimos en lo vivo el Corazón de Cristo, que tanto ama á los hombres, y que tan vivamente siente sus ingratitudes, cuando despreciamos de esa manera su ley santa; pues, como dice el Sabio, nada de lo que hierre á Dios debe ser tenido por ligero.

Cuanto á la insuficiencia de divino alimento, que tanta tibieza engendra en las almas, tenemos que lamentarnos de la facilidad con que personas que se dicen católicas se dejan arrastrar á lecturas, espectáculos, amistades y costumbres peligrosas, mientras se apartan de la fre-

cuencia de Sacramentos, y del alimento por excelencia del alma, que es la carne y sangre de Jesucristo. Y nadie ignora con que victorioso impulso, con cuán dulce é irresistible fuerza se sienten arrastradas las almas á la comunión frecuente por la devoción al Corazón de Jesús. Dígalo, si no, la experiencia de todos los días á los asociados del Apostolado de la Oración.

En ese alimento divino encontramos la caridad, que sólo puede satisfacer nuestros corazones. El Venerable Padre La Colombière repetía frecuente aquellas palabras de San Bernardo: «No hay medio; el descanso no se encuentra más que en el colmo del amor ó en el abismo de la insensibilidad. En el amor perfecto la conciencia yace tranquila y la concupiscencia domada; en la insensibilidad, la concupiscencia yace saciada y la conciencia muda».

¡Pobres almas tibias! Creyeron encontrar una especie de reposo en la inercia estúpida que les impedía sentir su mal: *inde stupor*. Ha sonado la hora para ellas de gustar en el amor práctico del Divino Corazón aquella serenidad que da paz nacida de su verdadero origen: *hinc amor!*

(De *El Mensajero del Corazón de Jesús.*)

Sección Local y de Noticias

A las doce de esta mañana ha llegado nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado acompañado de una Comisión del Cabildo catedral y de su señor Vice-Secretario, con el objeto de celebrar mañana de Pontifical en la solemne Misa mayor que la archicofradía de Hijas de Ma-

ría dedica todos los años á su Excelsa Titular. Terminado el Oficio S. E. Ilma. dará la Bendicion Papal.

Al Prelado, á los Sres. Canónigos y al Sr. Vice-Secretario recién llegados damos la más cordial bienvenida.

Por ser mañana dia festivo, y siguiendo la costumbre que tenemos adoptada, adelantamos en un dia la publicacion del presente número.

Con un «Te Deum» se dió fin ayer por la mañana á los Ejercicios Espirituales que en la parroquia de Santa Maria ha practicado el Rdo. Clero de esta poblacion; terminándose asimismo por la noche, los que en la iglesia de San José han hecho los Congregantes de San Luis Gonzaga.

Que el misericordioso Dios derrame abundantísimas sus gracias sobre los que, siguiendo tan laudable costumbre, se han entregado durante estos dias á tan recomendable como provechosa práctica.

La Procesion, que despues de cantadas solemnes Vísperas saldrá mañana de la parroquia de San Francisco, recorrerá el siguiente curso: Plaza de San Francisco, calles de los Frailes; Arraval, San Roque, Plaza de la Constitucion. Visita á la iglesia de Religiosas Concepcionistas, Isabel 2.^a, y Plaza de San Francisco.

Los Asociados josefinos tendrán á las seis de mañana Misa de Comunión en la iglesia de San José; y la Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paul la tendrán á las ocho y media en la misma iglesia.

El presbítero D. Gervasio Frias, director que fué de *La Pluma*, se ha retractado de cualquiera doctrina ó frase que hubiera empleado y publicado, que pudieran ser contrarias á las enseñanzas de nuestra Santa Madre. Iglesia, pidiendo á la vez la habilitacion de sus licencias ministeriales, á lo cual ha accedido el señor Obispo de Madrid.

Su Santidad se ha dignado conceder á la villa y córte de Madrid que celebre con oficio y Misa propios la fiesta del Beato Francisco Morales, dominico, martirizado en el Japon á principios del siglo xvii.

El valeroso Obispo de Urgel ha condenado *nominatim* en estos dias la lectura de varios periódicos de Cataluña y Madrid, que á ciencia y conciencia de las autoridades están envenenando á muchas almas.

Merced al celo del Cura párroco de Benimamet (Valencia) se está procediendo al ensanche y reparacion de aquella iglesia parroquial.

Las autoridades de Pamplona son dignas de los mayores elogios por el celo desplegado para desterrar de aquella poblacion el inmundo vicio de la blasfemia.

El domingo 28 del pasado se celebró en la capilla Real de Nuestra Señora de los Reyes de Sevilla una solemne funcion religiosa en accion de gracias por haber librado la Santísima

Virgen á los peregrinos que fueron á su santuario de Loreto, del bárbaro y criminal atentado de que fueron objeto en una estacion, que puso en peligro sus vidas.

—
El mismo dia tuvo lugar en Gerona la consoladora ceremonia de colocar el Ilmo. Sr. Obispo de la Diocesis, la primera piedra de la iglesia que la asociacion del Apostolado de la Oracion va á construir en aquella ciudad, en honor del Sagrado Corazon de Jesus.

—
En Jaen se están celebran-do procesiones públicas para ganar el Jubileo. El domingo 28 del pasado, al llegar una de estas procesiones al templo de San Ildefonso y cuando la iglesia estaba llena de señoras, un hombre se abrió camino hasta el altar portátil colocado en el centro de la nave, y sacando una enorme pistola la colocó sobre el altar. La alarma que produjo el extraño suceso fué muy grande, ocasionándose un verdadero tumulto.

La policia detuvo al autor del escándalo.

—
El nuevo Prelado de Pam-plona ha dirigido á sus diocesanos una carta pastoral con motivo de su entrada solemne en la capital de la Diócesis.

—
La Iglesia parroquial de Al-modóvar (Ciudad-Real) ha sido destrozada por varias chispas eléctricas en uno de estos últimos dias, por lo que se ha cerrado al culto divino.

—
Prosiguen con gran activi-dad en Almería los trabajos preparato-

rios para la instalacion en aquella ciudad de un círculo católico de obreros.

—
Están próximas á termi-narse en San Sebastian las obras del convento situado en lo alto de San Bartolomé.

—
En Tarazona se ha cerrado el Seminario conciliar á consecuencia de haberse declarado en aquel centro de enseñanza la enfermedad variolosa.

—
En estos últimos dias ha tenido lugar en Córdoba la solemne ceremonia de bendecir el Ilmo. señor Obispo de aquella Diócesis la iglesia de San Roque, restituida nuevamene al culto divino.

—
Hay en Santander una Con-gregacion de jovencitos de nueve á quince años de edad, que se reunen todos los domingos y dias festivos de la Santísima Virgen para oír Misa y honrar á la Virgen Inmaeulada y á su angélico patrono San Estanislao de Kostka.

Celebrando la Iglesia la fiesta de este glorioso Santo el 13 del pasado mes, fué trasladada al 14 por ser domingo, con permiso del Excmo. señor Obispo, para poder ganar la indulgencia plenaria que la Santa Sede tiene concedida.

—
El alcalde de Jerez de la Fronteña ha dictado un bando prohibiendo la blasfemia y señalando penas á los infractores.

—
El Ilmo. señor Obispo de Lugo ha dado la cantidad de 4.400 pesetas para aliviar las necesidades de los es-

tablecimientos de caridad de aquella ciudad.

—
El Centro Católico de Alcoy ha emprendido la piadosa obra de hacer que se santifiquen los días festivos.

—
Una decision del ministro de la Guerra de Bélgica ha establecido las Misas de los Militares. El domingo 31 de Octubre se ha celebrado la primera Misa de tropa en la iglesia de Santa Gudula.

—
Se dice que este invierno pasará el gran compositor Gounod á Roma para hacer ejecutar allí su oratorio *Mors et vita*, dedicado al Padre Santo. La primera ejecucion tendrá lugar ante Su Santidad en el Vaticano.

—
El Príncipe Regente de Baviera se ha declarado protector de todos los círculos católicos de obreros del Reino. El documento ministerial que declara el protectorado del Príncipe, funda esta resolucion en el noble objeto que tratan de conseguir los círculos, y en los buenos resultados ya obtenidos.

—
En vista de nuevas instancias y reclamaciones de católicos polacos, parece que se ha dado orden de suspender la demolicion de la celda de San Estanislao en Roma, la cual parece será trasladada íntegra, por el sistema americano, detras de la Iglesia de San Andrés.

—
La muerte de Paul Bert ha sido causa de que el periódico *La Croix* relate una buena accion suya.

Al partir para el Tonkin se dirigió á un diputado católico, y le dijo: Vengo á pedir un favor, y es, que los misioneros sepan por sus jefes jerárquicos, que voy como amigo suyo y como amigo de la Iglesia, no como enemigo, cual podria suponerse por mis antecedentes. Sin asegurar que se hubiese convertido, dice el periódico citado, sabemos que cumplió su promesa. A bordo, reprendió severamente á su secretario por haber ofendido á un misionero español, y le hizo disculparse ante aquel sacerdote. Al desembarcar en Saigon dió la derecha al Obispo y le colmó de atenciones, y á su llegada á Hanoi supo que el Obispo estaba enfermo y pasó á verle, manifestando públicamente el respeto que se merecian los misioneros. Si despues cambió dando lugar al telégrama de monseñor Pugnier, que predecia la pérdida del Tonkin por abandonar á los católicos, no se sabe.

—
Segun un periódico de Brusela (Turquía), se respeta más en su país la libertad de conciencia que en las naciones que se llaman civilizadas. «Aquí, dice, los Obispos y sacerdotes católicos ejercen libremente su ministerio, jamás se han interrumpido las ceremonias privadas, ni aún las públicas de su culto; en las escuelas tienen completa libertad, y en ellas no se ha suprimido ni mandado suprimir ni á Dios, ni á la religion.» Cita por último el caso de haber llevado el Viático por las calles para un enfermo, y se acompañó á S. D. M. por las hermanas de la Caridad y algunos fieles con hachas encendidas, dando algunos turcos muestras de respeto al encontrar el acompañamiento.

Segun la «Semana de Auch», dos judíos, MM. Sec. y Naquet, han sido los promovedores de los proyectos que más directamente tienden á la corrupcion y relajamiento de la mujer; el uno es el establecimiento de liceos de señoritas, el otro la ley del divorcio.

Como ambos judíos eran franc-masones, sus ideas han sido patrocinadas por las lógiás, éstas las han impuesto á las Cámaras, y las Cámaras al país.

La «Semana Católica» de Toulouse trae una carta muy notable de Voltaire al Papa Benedicto XIV, que habia dirimido á favor de aquel una disputa literaria y le habia mandado unas medallas.

La carta dice así:

«Santísimo Padre: Los rasgos de la fisonomía de vuestra Santidad no están mejor expresados en las medallas con que me ha favorecido con una bondad particular, que los de un talento y carácter en la carta con que me habeis honrado.

»Ofrezco á sus piés mi humilde pero viva accion de gracias.

»Me veo obligado á reconocer *vuestra infalibilidad* en las decisiones literarias, *como en otras cosas más respetables.*

»Besa vuestros sagrados piés con la más profunda gratitud y veneracion

VOLTAIRE.»

Uno de los edificios que indudablemente han de llamar la atencion general en la Exposicion universal que se abrirá en Barcelona, será sin duda el llamado Pabellon de Leon XIII, destinado á la historia política y social del

Pontificado y culto católico desde su origen hasta nuestros dias, y contendrá una verdadera profusion de objetos sagrados, arqueológicos, científicos, literarios y artísticos, relacionados con ella.

En Verdú, patria del B. P. Pedro Claver, han adquirido los Padres de la Compañía la casa en que nació el insigne Apóstol de los negros que va á ser canonizado. En ella se abrirá una capilla dedicada al culto del glorioso apóstol catalan.

En el templo expiatorio de la Sagrada Familia que se levanta en Barcelona, detrás de las Salesas, se celebró el domingo una Misa cada hora, empezando la primera á las ocho, en el altar donde se venera la imágen de San José.

Los trabajos para la terminacion de la cripta, que formará un templo subterráneo debajo del presbiterio, adelantan con suma rapidez, y se llevan á cabo con una magnificencia y buen gusto que admiran á cuantos las visitan, habiéndose invertido en ellos, á pesar de costearse con las limosnas de los fieles, la cantidad de 80.000 duros.

El lunes se trasladó la piedra que ha de formar la llave de la bóveda, en un carromato tirado por 22 caballerías.

En Barcelona se ha abierto una suscripcion que ha encabezado el Ilmo. señor Oblspo de aquella Diócesis, para socorrer á las desgraciadas familias víctimas del terrible temporal que recientemente ha afligido á los habitantes de Villanueva y Geltrú.

Imp. de Fábregues y Orfila, Infanta, 17.—Mahon.